

EDUCACIÓN | FORMACIÓN PROFESIONAL



Alumnos y profesores del CIFP Aguas Nuevas posan con los drones para paquetería que construyen. / A.V.

El CIFP Aguas Nuevas desarrolla drones para paquetería de emergencia

Alumnos y profesores del centro participan en un proyecto financiado por el Ministerio, en colaboración con un instituto gallego y dos empresas del sector

REDACCIÓN / ALBACETE

El Centro Integrado de Formación Profesional (CIFP) Aguas Nuevas imparte, entre otras enseñanzas, varios ciclos de Grado Superior de Mantenimiento de Aeronaves, estando certificado por las autoridades de Aviación Civil (AESA) por la normativa europea Parte 147 para la obtención por los alumnos de la Licencia de Mantenimiento de Aeronaves (LMA). Asimismo, el centro ha sido designado por el Ministerio de Educación y Formación Profesional en 2022 Centro de Excelencia de Formación Profesional en estas enseñanzas.

Dentro de este programa, se ha financiado un proyecto denominado drones para transporte de paquetería en emergencia, que se viene desarrollando desde septiembre de 2023 en colaboración con el instituto As Mercedes de Lugo y las empresas Omicron Ingeniería e Integración Tecnológica Empresarial. El total de alumnos que está participando en cada centro es de 18, así como profesores y personal de las empresas.

La dirección del proyecto es realizada por Ángel Villalba Jiménez, profesor del CIFP Aguas Nuevas, ingeniero aeronáutico y coronel en reserva del Ejército del Aire y del Espacio.

A través del presente proyecto los centros formativos participantes y las entidades y empresas colaboradoras hacen una apuesta por la in-

novación en el campo de la aeronáutica y, en concreto, en el ámbito de las aeronaves no tripuladas.

El proyecto busca realizar el diseño y desarrollo de un total de cuatro prototipos de drones para el transporte de paquetería, empleando la red de telefonía 4G/5G para la recepción de vídeo y datos así como la posición de estos, lo que hace que el alcance pueda ser ilimitado. Además, en la construcción se emplean técnicas novedosas como el corte por láser y la impresión 3D, lo que complementa la formación de los alumnos.

La aplicación de drones para transporte de paquetes a zonas de difícil acceso en situaciones de emergencia aporta la ventaja de la inmediatez y el evitar riesgos para las personas que prestan la ayuda. El contenido de estos paquetes pueden ser medicamentos u otros objetos de poco peso, pero importancia vital, como pueden ser equipos de comunicaciones, comida, utensilios, etcétera.

El proyecto se encuentra ya en la última fase, habiéndose realizado ensayos a corto alcance para validar los dispositivos en una pista de vuelo homologada para aeromodelismo en el término municipal de Madrigueras. Los ensayos de largo alcance se simularán aumentando el tiempo de vuelo pero manteniendo los drones dentro del alcance visual.

Está previsto finalizar las actividades antes del 30 de junio de 2024, pa-

ra cumplir con los requisitos impuestos por el Ministerio.

Con este proyecto no se pretende hacer una aplicación comercial de los drones, sino solamente proporcionar formación y experiencia a los alumnos que les permita estar preparados para su incorporación a esta actividad en empresas que utilicen esta tecnología en aplicaciones comerciales.

PANORAMA

ECONOMÍA

El jurado decide los ganadores de los premios empresariales San Juan

REDACCIÓN / ALBACETE

Hoy tendrá lugar la reunión del jurado de los Premios Empresariales San Juan 2024, que llegan a su vigésimo aniversario. Será el presidente de FEDA, Artemio Pérez Alfaro, quien al día siguiente dará a conocer el fallo, en una rueda de prensa.

El jurado habrá valorado propuestas de empresas, asociaciones y representación social por cada una de las categorías, con un amplio panorama de los diferentes sectores empresariales en toda la provincia. Las memorias son analizadas por los integrantes de este jurado, teniendo en cuenta las votaciones que en cada categoría han hecho las asociaciones que integran FEDA.

Están convocados 12 premios en diferentes categorías y la Mención Especial del Jurado. Los doce premios son: Empresa Familiar, Empresa

en Nuevas Tecnologías e Innovación, Empresa Exportadora, Empresa Inversora en Calidad y Medio Ambiente, Joven Empresario, Mujer Empresaria, Empresa Tradicional, Asociación Empresarial, Promoción de Albacete, Iniciativa Emprendedora, Responsabilidad Social y Mérito Empresarial. La gala de entrega tendrá lugar el 21 de junio en el Palacio de Congresos de Albacete.

Continúan con FEDA como colaboradores CaixaBank, BBVA, Banco Sabadell, Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Eurocaja Rural, Diputación de Albacete, La Tribuna de Albacete, Soliss Seguros, Hotel Palacio, Banco Santander, Fundación la Caixa y el Ayuntamiento de Albacete. Fundación Globalcaja-Albacete es el colaborador en la Mención Especial del Jurado, y Globalcaja, que va de la mano de FEDA en la gala.

SOLIDARIDAD

El Corte Inglés participa en la recogida primaveral de alimentos

REDACCIÓN / ALBACETE

El Grupo El Corte Inglés se une de nuevo a la campaña *Recogida Primavera* de alimentos, a favor de los 54 bancos asociados a la Federación Española de Bancos de Alimentos (Fesbal), que se celebrará del 20 al 26 de mayo en

todos los establecimientos de la cadena en España, y que se realiza a beneficio de las personas más desfavorecidas, en riesgo de exclusión social, para que puedan acceder a una alimentación digna.

Todos los supermercados de El Corte Inglés, Hipercor, Supercor y Supercor Express, y Sanchez Romero, así como el supermercado *online* participarán en esta campaña, apoyada por cartelería y megafonía en los centros y presencia en las redes sociales.

Además, el grupo aportará el equivalente al 10% del total recogido en productos de primera necesidad.



ASOCIACIÓN DE SANTA RITA DE CASIA

Con motivo de la festividad de la Santa, se celebrará en la Parroquia de San Juan Bautista (**Santa Iglesia Catedral**) la Sagrada **Eucaristía** el próximo día 22 de mayo a las 11,00 h. de la mañana.

Finalizada la misma, tendrá lugar la tradicional **bendición de las rosas**, por lo que se ruega sean llevadas por los asistentes.

Se invita a esta celebración a todos los fieles y, en particular, a los devotos de la Santa para enaltecerla debidamente, en el día de su festividad.

Albacete, Mayo de 2024